

matière. J'ai terminé ce catalogue à l'an 1700, car la plupart de ceux qui ont été publiés sur cette matière dans le cours du xviii<sup>e</sup> siècle offrent bien peu d'intérêt. Pendant cette période toute la partie de l'Amérique possédée par les Espagnols et les Portugais resta entièrement stationnaire, et ce que l'on a écrit sur les États-Unis à l'époque de la guerre de l'indépendance, est plutôt relatif à la science du droit public qu'à celle de l'ethnographie. Depuis long-temps je me suis occupé à réunir toutes les anciennes relations que j'ai pu me procurer, ce qui m'a permis de les décrire avec plus d'exactitude que ne l'ont fait les bibliographes qui m'ont précédé; je dois cependant avouer qu'il en est un certain nombre que je n'ai jamais vues, surtout parmi celles qui ont été imprimées dans le Nouveau-Monde. Quant aux livres espagnols et portugais, j'ai consulté Barbosa, Antonio, Léon Pinelo et Barcia; quant aux livres anglais, j'ai trouvé surtout de nombreux renseignemens dans le catalogue publié il y a quelques années à Londres par le savant M. Rich. Il ne m'aurait sans doute laissé rien à glaner, s'il était entré dans son plan de catalogue d'autres livres que ceux qu'il possédait.

Puisse cet ouvrage, fruit d'une longue patience, obtenir l'approbation du petit nombre d'amateurs qui